

# El Eco de Cartagena

Diario deano de la Prensa del Estado de Cartagena y de la Región de Levante

## Notas de actualidad

En el Senado está el apudicatorio para procesar al general Berenguer. Hemos llegado, pues, al momento más culminante de esa ficción que vemos representarse en nuestro Parlamento. Porque sobradamente sabe toda España que se está perdiendo lastimosamente el tiempo; que se se derivaran responsabilidades para sí, y que todo el ruido de ahora quedará en nada.

Y es que la responsabilidad alcanza a tantos, que no es posible hacerla efectiva. De lo ocurrido en Marruecos son culpables, no solo los militares cuyos nombres se barajan estos días, sino principalmente los políticos, y de éstos, no solo los que pasaron por el Poder, sino también aquellos que desde la oposición hicieron campañas antipatrióticas contra nuestro Protectorado, sembrando la cobardía en las altas esferas del Poder y el desprestigio y la desconfianza en la masa del país. Sería muy injusto que se castigase a los que se último término, no son más que producto de la labor destructora hecha por todos.

La ejecución de los exministros y del generalísimo griego, se comentará con cierta ironía por no decir con alborozo, esos super-hombres, adalides fanáticos de la justicia, de tan hondo sentimiento radical y democrático que posponen toda idea de humanidad a un esoterismo ancestral y trasnochado.

A nosotros nos parece absurdo, inconcebible, lo que acaba de realizar el pueblo griego. Hubiéramos querido gobernarlos con el fin de eliminar de la vida pública a los supuestos culpables del desastre, e a recibirlos a perpetuidad, si aquellos parecían poco, y a castigarlos con el espíritu de justicia de los que la representan en el pueblo griego. Pero condenar a muerte a seres que, aparte de sus errores y torpezas personales, eran, por decirlo así, el reflejo de las debilidades, de las cobardías, de la falta de valor cívico de sus conciudadanos; condenar a la última pena a las víctimas de la torpeza nacional... y de las merrulleras internacionales, nos parece monstruoso. En vez de significar una prueba de civildad y de acatamiento a los augustos principios del deber y del patriotismo, se nos vilipendia más para Grecia, elocuente y demostrativa de que merece la vergonzosa derrota sufrida un país fuerte, vigoroso, equilibrado, que conoce las verdaderas fuentes del derecho y de la democracia, no ha de recelar sobre sus infelices culpas nacionales. Ha hecho, pues, bien Inglaterra en pedir los pasaportes para sus representantes en Grecia.

El señor Lupi, subsecretario de Instrucción pública de Italia, ha dirigido a los alcaldes de todo el reino la siguiente circular: «En estos últimos años, se han quitado de numerosas escuelas italianas el Distinguido y el retrato del Rey. Esto he constituido una infracción que no se tolera, de las disposiciones vigentes, y sobre todo, que afecta a la dignidad del Estado, al mismo tiempo que al principio de unidad de la nación, simbolizada en la persona augusta del Soberano. En consecuencia, todos los Ayunta-

mientos restituirán a las escuelas en que no los haya estos símbolos sagrados de la fe y del sentimiento nacional».

Como se ve, el señor Lupi no ha hecho más que reproducir casi literalmente la disposición que sobre el mismo asunto dió hace poco más de un año don César Silió, siendo ministro de Instrucción pública en España.

## De Sociedad

### Los que viajan

De Orléans ha regresado don Baltasar Gil, don Juan Haro, don Francisco Bastida y D. Ginés Carola de Arlés. —Matthé a Zaragoza, donde ha sido destinado, el joven mecánico de Artillería don Francisco Munuera. —Han regresado de su viaje de novios don Francisco Aznar Soler y su mujer esposa de la Hita Rivera Martínez.

### Enfermos

Está restablecido de su enfermedad don Domingo Madroña, secretario de la Casa del Niño.

### En el Casino

El próximo domingo, a las cinco de la tarde, se celebrará en esta distinguida sociedad un concierto por un cuarteto de cuerda, sémboino y piano, formado por profesores de la Sociedad de Concertación y dirección del señor Pérez Monllor.

El programa que se ejecutará es el siguiente:

### PRIMERA PARTE

- I Coriolano Overture, Beethoven. II Danza Española, Griegados. a) Oriental. b) Andaluz. c) Aragonés.

### SEGUNDA PARTE

- I En las Estepas del Asia, Borodin. II Aria de la Suite, para instrumento de cuerda, Bach. III Las Golondrinas, Fantomima, Uandisaga.

## La Patrona de la Infantería

Los cuerpos de Infantería de esta guarnición se proponen celebrar este año la fiesta de su patrona, la Purísima Concepción, con gran solemnidad.

En la iglesia de Santa María de Gracia tendrá lugar el día 31 de diez una misa rezada, a la que asistirán las fuerzas de los regimientos «Sevilla» y «Cartagena» con banda y música y también el batallón de «Sevilla» que se encuentra destacado en esta.

En los cuarteles habrá dirigidos festejos. El Regimiento «Sevilla» ha organizado comité de festejos infantiles para el jueves, día 31 de diciembre, concurso literario y otros.

Como los programas de las fiestas están aun terminados, en cuanto los recibamos los publicaremos.

## EL BAR y Restaurant ROS

Desde el día 1.º se sirven carnes desde 75 pesetas los platos cubiertos validos por tres meses. Especialidad en mariscos y platos de todas clases. Servicio a la carta.

## El servicio de Teléfonos

El sábado a las 20'15' puse en Madrid nuestra activa agencia «Prensa Asociada» un telefonema «urgente» noticiándonos la crisis, tardando más de CUATRO HORAS en llegar a Cartagena, y lo que es más raro: un segundo telefonema «no urgente», ampliano detalles, depositado a las 21'50' llegó aquí a las 22'57'. De qué sirve, pues, la urgencia?

Nada de esto, habíamos dicho ayer, por ser cosa pasada, asunto resuelto y no haberse publicado «EL ECO» hasta entonces en la noche, pero, ante lo que posteriormente nos ha sucedido, no podemos permanecer ya en silencio: nuestra misma agencia nos comunicó ayer a las 14'25' el siguiente telefonema:

«A las once juraron siguientes ministros:

Presidencia y Guerra, Sánchez Guerra; Estado, Bergaín; Justicia, Cerna; Marina, Rivero; Hacienda, Ruano; Gobernación, Pinié; Instrucción, Ildoro Clerve; Fomento, Viguera; Trabajo, Calderón.»

Puse bien, mientras los otros diarios locales recibieron esta lista enseguida, para nosotros ha llegado aquí esta mañana a las 8'25', después de decirlo en nuestra conferencia telefónica de ayer tarde y de haberse leído en todos los periódicos de la mañana. ¿Puede darse mayor sarcamo?

¿Para qué necesitamos ya este servicio?

Juzguen nuestros lectores, y por nuestra parte consignamos la más enérgica protesta, elevando nuestra queja al Director general de Teléfonos, pidiéndole un poco de justicia para este diario provinciano.

## In memoriam

Esta mañana a las nueve y media se ha dicho el elogio de la Caridad una misa de equívoco, costada por el cuerpo de Artillería de servicio en esta plaza, en sufragio de las almas de los que perteneciendo a dicho cuerpo fallecieron en el año que corre.

A ella han asistido todos los jefes y oficiales franceses de servicio y la fuerza de Artillería con banda.

Igualmente, a las diez, se ha verificado un solemne funeral, costado por la Asociación de señores de Santa Bárbara con igual aplicación que la anterior.

A esta han asistido las autoridades militares, civiles, y representantes de todos los cuerpos y numerosas familias.

## JUNTA de protección a la infancia

Número remiado hoy

127

X ANIVERSARIO DEL SEÑOR Don Ginés Clares Clemares. Falleció en Cartagena el día 6 de Diciembre de 1912. habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad. R. I. P. La Eucaristía que tendrá lugar el día 6 del actual, de diez a once, en la Iglesia Parroquial de Nuestra Señora del Carmen será aplicada por el eterno descanso de su alma. Sus hijas y demás familia ruegan a sus amistades y parientes piadosos asistan a este religioso acto por cuyo favor los quedarán eternamente agradecidos.

## SUCESOS Información de Marina

### «El Genio alegre»

Juan Ruiz, (a) de la Herminia, de un limpiabotas alegre y jaranero, que mientras le da lustre a su calzado, le cuenta a usted una serie de aventuras epilépticas dignas de ser filmadas y llevadas a la pantalla cinematográfica con gran contento de la turba de chicos y grandes que se solazan viendo cruzar por ella la tragedia en forma de desconcertados mamporros e icanditas hazas.

Algo noctámbulo por la vía del Maestro Francés con «La Bizca», una individual falta de ciso derecho, y con más garbo que un ocho.

Como era de rigor entraron en una taberna a almorzar unas calas, que despertaron el alegre genio de ambos, el cual se manifestó en forma de bronca, y armaron una zarzuela tal que el dueño de la taberna hubo de correr a la Comisaría a denunciar el hecho y ver si encontraba algún cañón por castigarlos.

Este título se nos ha ocurrido, caro lector— al empezar a escribir el presente suceso, y como no estamos sobrados de ideas, todo despidiéndonos, si bien haciendo caso omiso de los azucarillos y del agua por qué nuestro personaje de tanta le había de molestar.

Este, que se llama Alejandro García Davila, es un hombre que le tiene mas amor al aguardiente que Sánchez Guerra al Poder, y que como es consiguiente agerra más toros que ya las quisieran para él los infelices habitantes del ex imperio otomano.

Era anoche una de esas memorables en que el optimismo le rebosaba, y decidió festejarla, y efectivamente, tal mala se dió en llevar a cabo su plan, que al poco rato, ya en la vía pública, bajó al infierno de una borrachera epopéyica.

Pero pasó Aljazaría, y con el celo que le caracteriza de polipista, le enseñó el camino de la Comisaría, dando el brazo de Alejandro quedó encerrado, siendo la pesadilla de unos horrados guardias que desesperaban de volverle el conocimiento aplicándole amonaco.

## Amalio Pérez Plaza

Medico de LA ARMADA. Especialidad en pedras y maris. Tratamiento de las enfermedades venéreas silílicas. Consultorio de Medicina general. Calle de Marina, 1 y de 2 a 3. Oficina de Medicina (Dentro del Ayuntamiento) 2, 3 y 4.

### Varias noticias

Pasan asignados a la comisión Inspectora del arsenal de Ferrol para embarcar en el «Reina Victoria» el capitán de fragata don Luis de Coloma y el de corbeta don Joaquín García del Valle.

Se dispone que para inspeccionar los trabajos de construcción y entrega a la Marina de un dique de 1000 toneladas para Cartagena, cuya construcción ha sido encomendada a don Hircio Echeverrieta, se encargue la Comisión Inspectora de los trabajos de la Sociedad Española de Construcción Naval en la Corrada.

Para dar principio el día diez de enero del próximo año de 1933 los exámenes para Capitanes y Pilotos de la Marina Mercante que habrá de verificarse en las cinco Comandancias de Marina de Bilbao, Coruña, Oñiz, Cartagena y Barcelona, se dispone que en el piquete de este Tribunal el personal siguiente:

Presidente: El Capitán de Fragata don Antonio García y Oubell, nombrado por R. O. de 20 de Julio de 1919.

Secretario: El Capitán de Corbeta don Ignacio Fort y Morales de los Rios, nombrado por R. O. de 9 de Septiembre de 1921.

Vocales: Los determinados en los artículos 7, 8 y 23 del expresado reglamento.

Se dispone que el Subintendente de la Armada don Andrés Cerdá y Martínez, pase a encargarse del destino de Comisario del Arsenal de Ferrol en relevo del jefe del mismo empleo don Angel Suanzes y Carpegas, que pasará a otro destino.

## ¿Cuál es la Casa de Indias que más barato vende en Cartagena?

Siempre ha sido la Casa Belmonte y para demostrarlo basta ver que allí van algunos precios, cuando allí que lo que ha obligado a que en Cartagena se vendan los muebles más baratos.

Camas de cuerpo de odo para dormir a gusto, con Somniers, a 48'50' pesetas. Estupendas camas de tablero con Somniers para matrimonio, a 110'00' pesetas. Sillas de rejilla, a 16'50' pesetas. Perchas curvadas, a 1'25' pesetas. En fin, el delirio, por este estilo los demás muebles.

Construcción de todo: muebles de cualquier clase, con gusto y agrado. Ocasión, 12 - Teléfono 21.